

VECINOS DE LOCALIDADES PRECORDILLERANAS SE MOVILIZAN Y ANUNCIAN MANIFESTACIONES

Comunidades protestan ante grave daño ecológico por incendio San Patricio

Residentes se encuentran molestos por lo que consideran falta de recursos para el combate a las llamas. Gobernador regional, criticó falta de coordinación entre servicios públicos y ausencia de convocatorias a mesas Cogrid.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: CRISTIAN CÁCERES

Pese a los esfuerzos que realizan brigadistas para controlar las llamas que ya han afectado casi dos mil hectáreas de bosque nativo en el sector San Patricio, en plena Reserva de la Biosfera en Nuble, el malestar de las comunidades cercanas es evidente.

Residentes de las diferentes localidades que confluyen desde Pinto y Coihueco hacia el oriente llevan observando con impotencia cómo los resultados del combate a las llamas están lejos de dar frutos. Al contrario, de acuerdo al registro de ayer de Conaf, el fuego centrado en el Fundo Peumayén en Coihueco ha afectado una superficie de 1.931 hectáreas.

Las críticas no se han dejado sentir, centrándolas en la necesidad de trasladar muchos más recursos puesto que con lo que existe en este momento, dicen, no alcanza.

Además, cuestionan que la Alerta Roja, declarada por Conaf, debió implementarse desde comenzaron las llamas para evitar afectaciones en la flora y fauna de la zona.

En este escenario las comunidades comenzaron a movilizarse. Vecinos de Recinto, incluso, se han organizado para protestar frente a la municipalidad de Pinto, para expresar su preocupación ante las nefastas consecuencias del incendio que se arrastra desde el 14 de febrero.

“Esta convocatoria es plenamente por lo que está sucediendo en nuestra altura, donde estamos sufriendo por los incendios, pérdida de nuestra flora y fauna. La convocatoria es juntar gente y crear conciencia con ellos y que nos den apoyo, y llegar a un poco más arriba, como al gobierno, para que nos den los recursos que nos faltan, y seguir insistiéndole a ello, que no tenemos que esperar, a que pasen 14 días para que nos den Alerta Roja, eso debería ser de un principio”, señaló Luis Armijo, presidente de la Junta de Vecinos de Valle de Recinto.

“Hoy día hemos perdido una infinidad de árboles, infinidad de animales, sin pensar que en la atmósfera

tenemos ese aire contaminante para los niños, para las personas adultas. Ese es el fin de esto, de llegar a todo Chile, no solamente, y que sepan que nosotros como comuna existimos dentro de Chile”, agregó.

“Es importante que nos juntemos y hagamos más fuerza, porque en cada comuna tenemos una cantidad grande de gente. No estoy pidiendo que caigamos todos sobre la municipalidad, pero cuando estamos todos los que somos antes o tratamos de ayudar a nuestra comuna, podemos ser mejor escuchados. Yo le pido

al gobierno, que considere que es muy importante que nos ayude, nos apoyen con más elementos, más cosas tecnológicas. No esperemos más, el gobierno tiene que hacerse presente”, enfatizó.

Gobernador critica falta de coordinación de servicios públicos

Quien se ha sumado a las críticas ciudadanas es el gobernador regional, Óscar Crisóstomo, quien afirma que existe una falta de coordinación en los servicios públicos de Nuble para combatir el incendio en la

1.931

hectáreas de bosque nativo ya han sido afectadas por el fuego. Pese al intento trabajo de brigadistas, existen críticas respecto a los recursos enviados para apoyar las labores.

cordillera.

La autoridad regional reiteró que es “oportuno tener una mejor coordinación y que las instituciones técnicas a cargo y las instituciones políticas se hagan cargo efectivamente de la emergencia que estamos viviendo en nuestra región. Las mesas técnicas y los Cogrid hasta el día de hoy no se han activado y creo que es tremendamente oportuno para poder activar a toda la institucionalidad”.

La autoridad regional estuvo la semana pasada en el puesto de mando de Conaf, y recorrió la zona donde el fuego amenazó las casas: “vimos como producto del desgaste de estos últimos días, tanto los caminos como los puentes no fueron efectivos para que los distintos carros de bomberos pudieran transitar hacia los lugares poblados que existen en la Reserva. El trabajo pudo haberse anticipado, haberse hecho un trabajo más profundo para tener una vía expedita y segura, para trasladar a nuestros bomberos”. En ese sentido, reiteró la urgencia de convocar una mesa para coordinar tanto a Vialidad, MOP, Carabineros, Bomberos y también Senapred.

Conaf defiende labor

Desde la Conaf, el director regional, Juan Salvador Ramírez, afirmó que dentro de la gravedad del incendio, el trabajo de los brigadistas ha impedido que el fuego se extienda con rapidez. “Lamentamos profundamente la afectación al bosque nativo. Este es un

incendio topográfico, con quebradas abruptas y es muy difícil el combate directo. Lo que queremos ahora, es que bomberos nos siga ayudando en la labor del resguardo de viviendas”.

18 brigadas de Conaf y 15 aeronaves se encontraban ayer combatiendo el incendio.

